## 5830/J vom 17.03.2021 (XXVII. GP)

## **Anfrage**

der Abgeordneten Schnedlitz, Lausch und weiterer Abgeordneter an die Bundesministerin für Justiz betreffend Substitutionsbehandlungen in den Justizanstalten

Weltweit befinden sich in Gefängnissen mehr als eine halbe Million Menschen in einer Substitutionsbehandlung. Sie ist eine der am häufigsten verwendeten Therapien und wurde in den letzten 5-10 Jahren in der Europäischen Union stark ausgeweitet. Immer wieder kommen jedoch Fälle von Missbrauch ans Tageslicht. Es ist deswegen besonders wichtig und unbedingt notwendig, die Behandlungen an sensiblen Orten wie in den österreichischen Justizanstalten streng zu kontrollieren und völlige Transparenz zu übermitteln.

In diesem Zusammenhang stellen die unterfertigten Abgeordneten an die Bundesministerin für Justiz folgende

## **Anfrage**

- 1. Wie viele Substitutionspatienten gab es im Jahr 2020 in welchen Justizanstalten? (Bitte um genaue Auflistung nach jeweiliger Justizanstalt, Staatsbürgerschaft, Alter und Delikt)
- 2. Wie hoch waren die Gesamtkosten aller Substitutionsbehandlungen im Jahr 2020 in den Justizanstalten?
- 3. Wie hoch waren die durchschnittlichen Kosten der Substitutionsbehandlung pro Patient in allen Justizanstalten im Jahr 2020?
- 4. Wie hoch waren die Kosten für Substitutionsbehandlungen im Jahr 2020 aufgeschlüsselt auf die einzelnen Justizanstalten?
- 5. Mit welchen Medikamenten wurden Substitutionspatienten im Jahr 2020 behandelt? (Bitte um genaue Auflistung aller verwendeten Medikamente)
- 6. Wie hoch sind die Gesamtkosten aller im Jahr 2020 in Justizanstalten verwendeten Medikamente?
- 7. Wie hoch sind die Gesamtkosten aller im Jahr 2020 verwendeten Medikamente aufgeschlüsselt auf die einzelnen Justizanstalten?
- 8. Wie hoch sind die Stückkosten der einzelnen Medikamente in der Beschaffung aufgeteilt auf die einzelnen Justizanstalten?

- 9. Wie vielen abhängigen Häftlingen gelang im Jahr 2020 der Entzug? (Bitte um genaue Auflistung nach jeweiliger Justizanstalt)
- 10.Bei wie vielen abhängigen Häftlingen wurde im Jahr 2020 ein Entzug angeordnet? (Bitte um genaue Auflistung nach jeweiliger Justizanstalt)
- 11. Wie lange dauert im Durchschnitt eine Substitutionstherapie?
- 12. Welche genauen Schritte werden in den Justizanstalten gesetzt, um die abhängigen Häftlinge von der Substitutionsbehandlung wegzubekommen? (Bitte um genaue Auflistung nach jeweiliger Justizanstalt)
- 13. Wie hoch war die Rückfallquote der Substitutionspatienten im Jahr 2020?
- 14. Wie verhindern Sie den Missbrauch von Substitutionsmitteln?

30

www.parlament.gv.at

1770